



LUXEMBURGO- La Unión Europea (UE) confirmó este lunes "su renovado compromiso" con la Posición Común hacia Cuba adoptada en 1996, durante una reunión celebrada en Luxemburgo por el Consejo de ese organismo. En un comunicado de nueve puntos el Consejo dio la bienvenida a la reanudación del diálogo político con Cuba, "sobre una base global, igualitaria y orientada a la obtención de resultados".

"En el marco de ese diálogo la UE dará una máxima prioridad a los principios de la democracia, los derechos humanos y las libertades fundamentales", indicó el documento.

Cuba y la UE retomaron el diálogo político el pasado año cuando, a instancias de España, el grupo comunitario europeo revocó las sanciones diplomáticas impuestas al régimen cubano tras el arresto y condena de 75 opositores políticos y periodistas independientes en la primavera de 2003. Sin embargo La Habana ha insistido en la eliminación de la Posición Común, como condición necesaria para normalizar sus relaciones con la UE.

"El Consejo urge al Gobierno de Cuba a liberar incondicionalmente a todos los presos políticos, incluyendo a aquellos que fueron detenidos y sancionados en 2003", afirma el documento que señaló también una preocupación especial para los presos políticos "con serios problemas de salud" y pidió a las autoridades cubanas que faciliten "el acceso inmediato a las prisiones de las organizaciones humanitarias internacionales".

Aunque el Consejo reafirma su determinación de continuar en sus esfuerzos por mantener un diálogo político integral con las autoridades cubanas, su evaluación de este lunes incluye en ese diálogo "a representantes de la sociedad civil y grupos pro democracia de la oposición pacífica, en correspondencia con las políticas de la UE".

"En las visitas de alto nivel el tema de los derechos humanos deberá siempre ser abordado y cuando sea apropiado, encuentros con la oposición pacífica pro democracia serán parte de esas visitas", indica el documento.

El documento del Consejo de la Unión Europea reitera su preocupación por la falta de progreso en el mejoramiento de la situación de los derechos humanos en Cuba, en particular en el campo de los derechos políticos y civiles, así como en las reformas políticas necesarias.

"Este tema es una de las principales prioridades de la UE", subrayó el Consejo quien también llamó al gobierno de Cuba a garantizar la libertad de expresión e información de los cubanos, incluyendo en ellas el acceso a Internet.